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Главным на двадцать втором
заседании Заксобрания стало
то, что депутаты Челябинской
области в трёх чтениях приня�
ли закон «О звании «Ветеран тру�
да Челябинской области». Дан�
ным документом устанавлива�
ется соответствующее звание,
определяются порядок и усло�
вия его присвоения, а также
меры социальной поддержки
имеющих это звание граждан.

Начиная же с 1 января 2008
года в Челябинской области
каждый человек, достигший
пенсионного возраста и имею�
щий достаточный трудовой
стаж (мужчины – 40, женщины
– 35 лет), а также многодетные
матери, родившие и воспитав�
шие 5 и более детей, получат
право на присвоение им звания
«Ветеран труда Челябинской
области».

Основанием для реализации
мер социальной поддержки яв�
ляется удостоверение «Ветеран
труда Челябинской области», а
до его выдачи – пенсионное
удостоверение с отметкой «Ве�
теран труда Челябинской обла�
сти» и документ, удостоверяю�
щий личность. Все органы ис�
полнительной власти уже при�
ступили к исполнению этого
важнейшего закона, дающего
дополнительные льготы почти
трёмстам тысячам жителей на�
шего края.

Далее народными избранни�
ками в трёх чтениях принят
проект другого социального за�
кона Челябинской области «О
внесении изменений в закон Че�
лябинской области «О наделении
органов местного самоуправления
государственными полномочиями
по социальной поддержке отдель�
ных категорий граждан», кото�
рый разработан в целях наделе�
ния органов местного самоуп�
равления государственными
полномочиями в сфере предос�
тавления ветеранам труда Челя�
бинской области мер социаль�
ной поддержки. Отныне орга�
нам местного самоуправления
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Предпоследнее в этом году заседание депутатского корпуса
Челябинской области прошло довольно быстро и
слаженно, ведь большинство вопросов было тщательно
проработано  предварительно. Традиционно первым
вопросом повестки стало назначение на должность
мирового судьи. Южноуральские парламентарии
единогласно утвердили кандидатуру Елены Зеленовой на
должность мирового судьи Ленинского района города
Челябинска сроком на пять лет.

передаются полномочия по
предоставлению мер социаль�
ной поддержки по оплате жи�
лищно�коммунальных услуг,
компенсационных выплат за
услугами местной телефонной
связи и проводного радиовеща�
ния, а также по предоставлению
в орган исполнительной власти
Челябинской области, уполно�
моченный в сфере социальных
отношений, отчётных докумен�
тов, необходимых для реализа�
ции мер социальной поддержки
по бесплатному протезирова�
нию.

Также сразу в трёх чтениях
утверждён проект закона Челя�
бинской области «О внесении
изменений в закон Челябинской
области «О социальном обслу�
живании населения в Челябинс�
кой области», который предус�

матривает выплату денежной
компенсации социальным ра�
ботникам за проезд на железно�
дорожном транспорте приго�
родного сообщения. Для вып�
латы денежной компенсации
социальным работникам за
проезд на железнодорожном
транспорте пригородного сооб�
щения на 2008 год необходима
61 тысяча рублей, на декабрь
2007 года – 5 тысяч рублей, но
внесение в закон указанных
изменений не повлечёт за со�
бой дополнительных финансо�
вых затрат, выплата компенса�
ций будет производится в пре�
делах сумм, установленных в
сметах.

Во втором и третьем чтени�
ях депутаты одобрили закон «О
внесении изменения в статью 2 за�
кона Челябинской области «О

страховых взносах на обязатель�
ное медицинское страхование не�
работающего населения Челя�
бинской области». Как отметил
председатель Законодательного
Собрания Владимир Мякуш, за
время работы над проектом за�
кона поступило две поправки.
Их внесение позволит уравнять
права неработающего и работа�
ющего населения Челябинской
области. Постановление одоб�
рено.

Также Владимир Викторо�
вич предложил коллегам при�
нять постановление «О внесении
изменений в Порядок проведения
публичных слушаний по проектам
законов Челябинской области об
областном бюджете на очередной
финансовый год и об исполнении
областного бюджета». Предлага�
емые изменения касаются уве�
личения сроков проведения
слушаний (с 10 до 15 рабочих
дней после внесения законо�
проектов в ЗСО), уточнения
полномочий рабочей группы по
подготовке и проведению пуб�
личных слушаний, изменения
состава органа, ведущего пуб�
личные слушания.

Дорогие земляки!
Завершилась избирательная кампания по выборам
депутатов Государственной Думы Федерального Со�
брания Российской Федерации. В целом она прошла
ровно, спокойно, в выдержанном правовом русле.

Впервые за много лет избиратели Челябинской об�
ласти продемонстрировали весьма высокую гражданс�
кую и политическую активность. Это свидетельствует о

безусловном повышении авторитета законодательной власти, о по�
литической зрелости нашего общества, о способности наших граж�
дан государственно мыслить и брать на себя ответственность за бу�
дущее страны.

Я благодарен всем южноуральцам, принявшим участие в выборах.
Думаю, что вне зависимости от политических предпочтений, каждый
сделал осознанный выбор в пользу дальнейшего укрепления России,
её поступательного и динамичного движения вперёд.

Мы вместе прошли ещё один знаковый этап в современной исто�
рии Российского государства. Впереди нас ожидает большая напря�
жённая работа по реализации намеченных планов. Но главное, что
нами сделан выбор в пользу стабильности, преемственности государ�
ственного курса, нового, достойного качества жизни. Убеждён, что
вместе, сообща, мы сможем этого добиться.

Пётр СУМИН,
губернатор Челябинской области

Спасибо за выбор!
На аппаратном совещании у губернатора П.И. Сумина были

подведены итоги выборов депутатов в Государственную Думу
РФ. «Это было главное политическое событие года, – отметил
Пётр Сумин. – Выборы состоялись, и мы имеем все основания
поблагодарить избирателей за их небезразличие к судьбе Рос�
сии, Челябинской области». Отдельную благодарность губерна�
тор высказал в адрес средств массовой информации, которые
были одним из главных действующих лиц и много сделали для
того, чтобы выборы прошли на должном уровне.

На выборы на такси
Впервые в Челябинске на выборах 2 декабря работал специ�

ализированный избирательный участок № 2221 для инвалидов�
колясочников.

Здание министерства социальных отношений выбрано было не�
случайно. Участок оборудовали специальными подъездами, пандуса�
ми и специальными кабинками для голосования. Также избиратели
смогли получить консультацию по вопросам получения социальных
льгот. Все желающие проголосовать инвалиды�колясочники смогли
доехать до него на социальном такси совершенно бесплатно.

Заслуги культуры
Президент России Влади�

мир Путин подписал указ о на�
граждении южноуральских ра�
ботников культуры государ�
ственными наградами.

Заслуженной артисткой Рос�
сийской Федерации стала актри�
са магнитогорского театра дра�
мы имени А.С. Пушкина Надеж�
да Лаврова.

Заведующий кафедрой изоб�
разительного искусства и дизай�
на Магнитогорского государ�
ственного университета Рашит
Сафиулин удостоен почётного
звания «Заслуженный художник
Российской Федерации».

Награда за труд
Губернатор Пётр Сумин на�

градил депутата Законода�
тельного Собрания Челябинс�
кой области, директора Вар�
ненского комбината хлебопро�
дуктов Михаила Звездина зна�
ком отличия «За заслуги перед
Челябинской областью».

Михаил Звездин возглавил
Варненский элеватор в 1996
году. Несмотря на трудности по�
стперестроечного времени, на
элеваторе началась плановая
реконструкция и расширение
производства. С 1997 года на
базе элеватора стали открывать�
ся цеха по производству хлебо�
булочных и макаронных изделий.
Сегодня Варненский комбинат
хлебопродуктов – современное
стабильно развивающееся пред�
приятие, производящее продук�
цию мирового качества. На ком�
бинате работает более 500 чело�
век. Немалое внимание на ком�
бинате уделяется социальной
поддержке персонала. Ежегодно
специалисты проходят повыше�
ние профессиональной квали�
фикации и участвуют в прези�
дентской программе подготовки
управленческих кадров.

Варненский комбинат хлебо�
продуктов удостоен награды
Российского союза мукомоль�
ных и крупяных предприятий
«Лучшая мельница России» и
конкурса «Евразия – Лидер в
бизнесе –2003».

Награда главному
спортсмену

Президент Российской
Федерации Владимир Путин
подписал указ о награждении
медалью ордена «За заслуги
перед Отечеством» II степени
начальника Главного управ�
ления по физической культу�
ре, спорту и туризму Челя�
бинской области Владислава
Беседина.

Владислав Борисович про�
шёл трудовой путь от преподава�
теля кафедры Челябинского го�
сударственного института физи�
ческой культуры до начальника
Главного управления по физичес�
кой культуре, спорту и туризму.

Под его непосредственным
руководством возродилось и ста�
ло популярным спартакиадное
движение. За последние годы в
областном календаре значитель�
но увеличилось число спортивно�
массовых мероприятий. Ежегод�
но в городах и районах области
проходит около 900 соревнова�
ний, турниров и фестивалей сре�
ди детей и взрослых по 92 видам
спорта. Именно поэтому Челя�
бинская область получила право
проведения I зимней и II летней
Спартакиад учащихся России в
2004 и в 2005 годах. В соревно�
ваниях наша сборная опередила
с большим преимуществом ко�
манды других регионов страны.

При участии Владислава Бе�
седина в регионе созданы цент�
ры олимпийской подготовки по
дзюдо, боксу, лёгкой атлетике,
плаванию, конькобежному спорту
и комплексный центр, в которых
сосредоточены ведущие спорт�
смены и тренерские кадры. Бла�
годаря систематической работе
молодые спортсмены за преды�
дущие два года завоевали 600
медалей на международных и
всероссийских соревнованиях.
Кроме того, спортивная школа
области подготовила 54 кандида�
та в олимпийскую сборную Рос�
сии на игры в Пекине, сообщает
пресс�служба губернатора Челя�
бинской области.

Глава региона отметил, что в ходе предвыборной агитации было
проведено много встреч с избирателями во всех городах и районах
области, на которых южноуральцы обозначили немало острых проблем.
Пётр Сумин попросил своих заместителей Андрея Косилова и Нико�
лая Рязанова тщательно проанализировать итоги выборной кампании
в разрезе муниципальных образований и учесть все нюансы при под�
готовке к новой избирательной кампании по выборам президента.

Также Пётр Сумин поручил министру финансов Виктории Голубцо�
вой и министру экономического развития Юрию Клёпову подготовить
перечень поправок в бюджет будущего года и уточнить параметры
прогноза социально�экономического развития области на 2008 год с
тем, чтобы заложить в областной казне средства в размере 1,6 млрд.
рублей на финансирование льгот по областному закону «О ветеранах
Челябинской области». Поправки в областной бюджет должны быть
утверждены депутатами Законодательного Собрания на декабрьском
заседании.

Своим первым заместителям Андрею Косилову и Владимиру Дят�
лову губернатор дал задание приступить к разработке областной це�
левой программы по улучшению качества жизни селян и благоустрой�
ству сельских населённых пунктов.

Яков САМОЙЛОВ

В частности, Владимир Вик�
торович сказал:

� Самая главная оценка в том,
что жители Челябинской облас�
ти поддержали президента, лиде�
ра федерального списка «Единой
России» Владимира Владимиро�
вича Путина, проголосовали за
будущее страны, Урала, своих де�
тей. Нет сомнений, что Россия
станет могущественнее, сильнее.

Он отметил также, что Челя�
бинское региональное отделение
«Единой России» выполнило
свою задачу, проведя в Госдуму
восемь кандидатов области из 11.
С учётом того, что лидеры регио�
нального списка – П.И. Сумин,
В.Ф. Рашников и М.В. Юревич –
добровольно отказываются от де�
путатских мандатов в пользу сво�
их однопартийцев, весь осталь�
ной состав войдёт в число депу�
татов Госдумы V созыва. Таким
образом, фракция «Единая Рос�
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Признательность землякам
Председатель Законодательного Собрания Челябинской
области, секретарь Челябинского регионального отделения
партии «Единая Россия» Владимир Мякуш дал брифинг
журналистам местных средств массовой информации, в
ходе которого дал свою оценку итогам выборов в
Государственную Думу РФ.

сия» Законодательного Собрания
Челябинской области лишится
четырёх своих членов: А.А. Мо�
розова, Д.Ф. Вяткина, С.И. Иш�
муратовой и А.П. Берестова. Так�
же покинут свои места в Заксоб�
рании, пересев в кресла россий�
ского парламента, депутаты от
ЛДПР – О.А. Колесников и А.Ю.
Заварницын. В связи с тем, что
депутат Морозов сложил свои
полномочия ещё до 2 декабря,
довыборы в ЗСО в Магнитогорс�
ке пройдут 2 марта, вместе с из�
бранием нового президента стра�
ны. Остальных депутатов придёт�
ся довыбирать в октябре 2008 г.

Надо заметить, что уже в бли�
жайшее время депутаты фракции
«Единая Россия» предложат кол�
легам на пост председателя коми�
тета по законодательству, госу�
дарственному строительству и
местному самоуправлению на
место Д.Ф. Вяткина депутата

А.И. Брагина, а на место предсе�
дателя комитета по аграрной по�
литике и земельным отношени�
ям А.П. Берестова – депутата
М.И. Звездина.

Кроме того, одновременно с
выборами депутатов в Государ�
ственную Думу в Челябинской
области проходили выборы глав
администраций муниципальных
образований и довыборы в Зако�
нодательное Собрание области.

Магнитогорцы выстраива�
лись в очереди на избирательных
участках с самого утра. Они вооб�
ще проявили небывалую актив�
ность, на избирательные участки
пришло более 273 тысяч человек,
это более 70 процентов. Уверен�
ную победу за депутатский ман�
дат Заксобрания одержал секре�
тарь первичного отделения
партии «Единая Россия» Право�
бережного района Сергей Евстиг�
неев, получив 52,56% голосов.

Главой Карталинского района
был выбран исполняющий обя�
занности главы Анатолий Вдо�
вин, за которого отдали свои го�
лоса 30,41% избирателей. Еман�
желинск выразил своё доверие
действующему главе Валерию

Чараеву. Поддержать Валерия
Аркадьевича пришли 46,63% го�
лосующих. Оба кандидата были
выдвинуты и поддержаны регио�
нальным отделением партии
«Единая Россия».

В завершение брифинга Вла�
димир Мякуш особо подчеркнул:

� Хочу ещё раз выразить при�
знательность нашим землякам,
жителям Челябинской области за
активность в выборах. Кто бы ни
вошёл в состав новой Госдумы,
это будут представители нашего
региона, значит, это общая
польза, общая победа.

Влад ЛАДОВ

Продолжение на стр. 2

Недавно депутаты Госдумы приняли закон, упро�
щающий порядок регистрации ТСЖ. Теперь объеди�
нения собственников выведены из�под действия за�
кона «О некоммерческих организациях», а значит,
процедуры их создания, ведения отчётности серьёз�
но упрощаются. А со следующего года стартует про�
грамма государственной помощи в проведении капи�
тального ремонта.

Накипело, наболело. Именно такими «терминами»
можно назвать тот накал дискуссии, который домини�
ровал на заседании Общественного совета при Глав�
ном управлении занятости населения Челябинской
области. Впрочем, различные мнения отражали одну
общую тревогу – кто будет работать на производстве
в ближайшие годы?12 декабря –

День Конституции
Российской Федерации
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2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

Ветеран труда – статус закона

Окончание, начало на стр. 1
Также внесённые изменения позво�

лят определить состав, численность и
полномочия редакционной комиссии
публичных слушаний, конкретизируют
процедуры рассмотрения редакцион�
ной комиссией предложений в проект
рекомендаций, поступающих в ходе
проведения, и вынесения по ним реше�
ния; позволят уточнять сроки дорабо�
ток рекомендаций публичных слуша�
ний и направления их губернатору, в ко�
митеты ЗСО и контрольно�счётную па�
лату области, установить нормы о воз�
можности проведения в соответствии с
уточняемым порядком публичных слу�
шаний по проектам законов Челябинс�
кой области о бюджете Челябинского
областного фонда обязательного меди�
цинского страхования и его исполне�
нии.

Кроме того, принят закон Челябин�
ской области «О внесении изменений в
статьи 48 и 53 Устава (Основного Зако�
на) Челябинской области», который раз�
работан в целях приведения Устава в со�
ответствие с федеральным законом «О
внесении изменений в отдельные зако�
нодательные акты РФ в связи с совер�
шенствованием полномочий». Статья

на время полномочия, гарантии трудо�
вых прав, отпуск и другие права. Про�
ект закона принят в первом чтении.

Изменения коснулись областной це�
левой программы по реализации нацио�
нального проекта «Образования». Про�
грамма дополнена новыми пунктами,
главный из которых – разработка, ап�
робация и внедрение новой системы оп�
латы труда работников образовательных
учреждений области. Также изменения
предусматривают выплату единовре�
менной материальной помощи моло�
дым учителям, учителям�победителям
конкурсов, средства на приобретение
тракторов для сельских школ.

Информацию Фонда социального
страхования РФ на 2008 год и плановый
период 2009 и 2010 годы предоставил
ФСС Челябинской области. Доходы
бюджета Фонда социального страхова�
ния на 2008 год утверждены в сумме 6
183 436,5 тысячи рублей с превышени�
ем к бюджету 2007 года почти на мил�
лиард рублей. Расходная часть бюджета
на 2008 год значится в сумме 8 344 664,1
тысячи рублей с увеличением к бюдже�
ту 2007 года на 1 307 784,2 тысячи. На
будущий год утверждены максимальные
размеры пособий по временной нетру�

о разграничении имущества, должны
устанавливаться законом РФ.

В первом чтении заслушан проект
закона «О стимулировании туристско�
рекреационной деятельности в Челябинс�
кой области». Как отметил председатель
комитета по экономической политике,
заместитель председателя Заксобрания
Семён Мительман, для Южного Урала
принятие данного закона – очень значи�
мый шаг. Развитие туристической дея�
тельности включено в стратегию соци�
ально�экономического развития Челя�
бинской области до 2020 года как одно

средств. Постановление одобрено еди�
ногласно.

Министерство сельского хозяйства
отчиталось перед парламентариями об
итогах исполнения за 9 месяцев 2007 года
областной целевой Программы реализа�
ции национального проекта «Развитие аг�
ропромышленного комплекса» в Челябин�
ской области на 2006�2007 годы». Основ�
ными направлениями национального
проекта «Развитие АПК» являются уве�
личение производства продукции жи�
вотноводства и поддержка малых форм
хозяйствования. В Челябинской облас�
ти по состоянию на 1 октября 2007 года
в сельскохозяйственных организациях
поголовье крупного рогатого скота со�
ставило 200,9 тысячи голов или 104% к
аналогичному периоду 2006 года, пого�
ловье коров – 81,4 тысячи голов или
103,2%. Хозяйствами области за 9 меся�
цев 2007 года приобретено 1 688 голов
высокопродуктивного племенного ско�
та, в том числе за счёт собственных
средств закуплено более 650 голов круп�
ного рогатого скота и 135 голов свиней.

В сельскохозяйственных предприя�
тиях отмечается рост продуктивности
скота. За январь�сентябрь в расчёте на
одну корову хозяйства получили 2 740
кг молока, что на 212 кг больше, чем в
аналогичный период 2006 года. Сельхо�
зорганизации продолжают привлекать
кредитные ресурсы для строительства,
реконструкции и модернизации живот�
новодческих комплексов. За 9 месяцев
2007 года оформлено шесть кредитных
договоров на срок до восьми лет на об�
щую сумму 2,3 миллиарда рублей.

Во втором и третьем чтении принят
закон «О порядке предоставления жилых
помещений специализированного жилого
фонда», который определяет порядок,
условия и размеры предоставления
спецжилья.

Единодушно депутаты утвердили
постановление «О внесении изменений в
областную целевую программу реализа�
ции национального проекта «Доступное и
комфортное жильё – гражданам России»
в Челябинской области на 2006�2007
годы». Как отметил министр строитель�
ства, инфрастуктуры и дорожного хо�
зяйства Челябинской области Валерий
Шопов, минстрой России выделил до�
полнительно 49,9 миллиона рублей на
строительство жилья, решение о выде�
лении дополнительных финансовых
средств принято и на областном уров�
не. Это позволит увеличить количество
молодых семей, которые в будущем
смогут приобрести жильё.

48 Устава Челябинской области, уста�
навливающая полномочия правитель�
ства Челябинской области, дополняет�
ся новым полномочием по участию в
проведении единой государственной
политики в области культуры.

Проект закона Челябинской облас�
ти «О внесении изменений в некоторые за�
коны» представил собравшимся замес�
титель председателя ЗСО Дмитрий Вят�

доспособности за полный календарный
месяц (17 250 рублей) и по беременнос�
ти и родам (23 400 рублей), по сравне�
нию с 2007 годом размер по данным ви�
дам пособия составлял 16 125 рублей.

С докладом о проекте постановле�
ния «О внесении изменений в план рабо�
ты контрольно�счётной палаты Челябин�
ской области на 2007 года» выступил
председатель КСП Альфред Галимов.

кин. Поправки сделаны в некоторых
статьях областного закона, а именно: об
информировании населения о мерах
пожарной безопасности, обеспечении
сохранности библиотечных фондов, о
разработке и реализации областных и
межмуниципальных программ в облас�
ти физической культуры. Депутаты при�
няли закон в трёх чтениях.

Закон «О реестре должностей муни�
ципальной службы Челябинской облас�
ти», внесённый Собранием депутатов
Миасского городского округа, был рас�
смотрен и принят в трёх чтениях. Со�
гласно новому закону должность «ауди�
тор» будет отнесена к группе «высшая
должность» по городам Челябинск и
Магнитогорск и группу «главная долж�
ность» по городским округам.

Далее депутаты признали утратив�
шими силу постановления ЗСО «О ква�
лификационных требованиях к стажу го�
сударственной службы», «О порядке при�
своения классных чинов государственной
гражданской службы», а также постанов�
ление «О проекте закона области «О при�
родных лечебных ресурсах, лечебно�оздо�
ровительных местностях и курортах».

Согласно предыдущему решению
депутаты рассмотрели и приняли в трёх
чтениях проект закона «О признании ут�
ратившим силу закона Челябинской обла�
сти «О внесении изменений в статью 1 за�
кона Челябинской области «О порядке
присвоения классных чинов государствен�
ной гражданской службы Челябинской
области».

Ещё один проект закона – «О гаран�
тиях осуществления полномочий депута�
та, члена выборного органа местного са�
моуправления» – был представлен коми�
тетом по законодательству, государ�
ственному строительству и местному са�
моуправлению. Проект устанавливает
порядок возмещения расходов, связан�
ных с осуществлением полномочий де�
путата, органа местного самоуправле�
ния, страхования, компенсаций, осво�
бождение от выполнения производ�
ственных или служебных обязанностей

Изменения позволят провести провер�
ку целевого использования средств об�
ластного бюджета, выделенных мини�
стерству строительства, инфраструкту�
ры и дорожного хозяйства Челябинской
области на строительство автомобиль�
ной дороги на участке Вахрушево – Гор�
няк до автомобильной дороги Копейск
– Берёзово. Также будет организована
проверка формирования, учёта и ис�
пользования муниципального имуще�
ства Трёхгорного городского округа за
2006 год и девять месяцев 2007 года. По�
становление принято.

Законодатели приняли в трёх чтени�
ях проекты законов Челябинской обла�
сти «О внесении изменений в приложение
к закону Челябинской области «О разгра�
ничении имущества между Троицким му�
ниципальным районом и Бобровским сель�
ским поселением» и «О разграничении
имущества между Каслинским муници�
пальным районом и Каслинским городским
поселением». Также окончательно раз�
граничен и утверждён список имущества
Саткинского муниципального района и
Саткинского городского поселения.

В трёх чтениях принят закон Челя�
бинской области «О порядке подготов�
ки проектов законов Челябинской облас�
ти о разграничении имущества, находяще�
гося в муниципальной собственности,
между муниципальными районами, посе�
лениями и городскими округами». Этот
законопроект вносится с целью приве�
дения законодательства Челябинской
области в соответствие с федеральным
законом «О внесении изменений в от�
дельные законодательные акты РФ в
связи с совершенствованием разграни�
чения полномочий», в соответствии с
которым порядок согласования переч�
ня имущества, подлежащего передаче,
порядок направления согласованных
предложений органами местного само�
управления соответствующих муници�
пальных образований органам государ�
ственной власти субъектов РФ и пере�
чень документов, необходимых для
принятия правового акта субъекта РФ

из самых приоритетных направлений.
Принятие закона позволит привлечь
российские и иностранные инвестиции,
создать конкурентоспособный туристи�
ческий и санаторно�курортный бизнес,
развить связанные с туризмом отрасли
народного хозяйства, а также создать ус�
ловия для сохранения и возрождения
объектов культурного и природного на�
селения Челябинской области.

Народные избранники обсудили в
первом чтении проект закона Челябин�
ской области «О развитии малого и сред�
него предпринимательства в Челябинской
области». Закон устанавливает основ�
ные цели, задачи и принципы государ�
ственной политики Челябинской обла�
сти по развитию малого и среднего
предпринимательства, полномочия ор�
ганов государственной власти по вопро�
сам развития малого и среднего пред�
принимательства, формы государствен�
ной поддержки, вступает в силу с 1 ян�
варя 2008 года.

Принят проект постановления Зако�
нодательного Собрания Челябинской
области «О внесении изменений в облас�
тную целевую программу государственной
поддержки и развития малого предприни�
мательства в Челябинской области на
2006�2008 годы», который внесён в це�
лях совершенствования механизма под�
держки развития малого бизнеса реги�
она и повышения эффективности и ис�
пользования средств областной целевой
Программы государственной поддерж�
ки и развития малого предприниматель�
ства в Челябинской области на 2006�
2008 годы.

С докладом по проекту постановле�
ния «Об исполнении закона Челябинской
области «О наделении органов местного

самоуправления отдельными государ�
ственными полномочиями в области ох�
раны окружающей среды» перед депута�
тами выступил министр радиационной
и экологической безопасности Челя�
бинской области Геннадий Подтёсов.
Стоит отметить, что после принятия за�
кона численный состав должностных
лиц, занимающихся вопросами охраны
окружающей среды, в муниципалитетах
увеличился на семь человек. За девять
месяцев текущего года органами мест�
ного самоуправления проверено на на�
личие источников негативного воздей�
ствия 13 тысяч 314 юридических лиц и
индивидуальных предпринимателей.
По результатам проверок предъявлено
пять исков о возмещении вреда окружа�
юшей среде на сумму 169,95 тысячи руб�
лей. За девять месяцев 2007 года в му�
ниципалитеты на выполнение полно�
мочий перечислено около восьми с по�
ловиной тысяч рублей. Освоено 78,5
процента перечисленных финансовых

Голубое на золотом
Строительство газопровода в «золотоносном» селе Кочкарь началось в

конце прошлого года и велось за счёт средств областного и местного бюд�
жетов. Всего на строительные работы из бюджета области было потрачено
около 15 миллионов рублей. Все работы завершены в срок, проложено 12,7
километра газопровода.

Благодаря строительству газопровода к голубому топливу подключено 250 до�
мов. Более 50 семей села Кочкарь получили финансовую помощь губернатора в
размере 15 тысяч рублей. За счёт этих средств была подготовлена вся проектно�
сметная документация и проведены работы по установке внутридомового газово�
го оборудования.

Всего в текущем году из областного бюджета на оказание помощи в подключе�
нии к газораспределительным сетям и проведению внутренних работ по газифи�
кации домовладений граждан, нуждающихся в особой защите, направлено 157,5
миллиона рублей. К этой категории отнесены одиноко проживающие пенсионе�
ры, многодетные и неполные семьи, а также семьи, где есть дети�инвалиды.

Доплаты за молоко
С 20 ноября коллективные и фермерские хозяйства Челябинской обла�

сти начали получать субсидию на развитие отрасли животноводства. Это
тот «третий рубль», который областное правительство доплачивает крес�
тьянину за каждый литр молока, сдаваемый на молочные заводы области.

Для получения субсидии хозяйствам необходимо предоставить в министер�
ство сельского хозяйства документы, подтверждающие сохранение или увели�
чение объёмов производства молока, численности поголовья молочных коров и
телят. Базовый размер субсидии для сельхозорганизаций составляет от 1 900 до
4 035 рублей на одну молочную корову. Причём чем выше удой, тем в большем
размере выплачивается субсидия. Губернатор Пётр Сумин направил 400  милли�
онов рублей на поддержку животноводства.

Также поддержку получают животноводческие хозяйства мясного направле�
ния. Для них базовый размер субсидии составляет от 1 500 до 3 100 рублей на
одну корову, в зависимости от числа телят, полученных от каждой сотни коров.

Вопросов ещё много
Министр образования и науки Челябинской области Владимир Садырин с

рабочим визитом посетил все города и районы региона, встретился с руково�
дителями образовательных учреждений и педагогами. Речь шла о ситуации,
сложившейся в системе образования, о реализации нацпроекта на террито�
рии области за два года. После отчёта о работе участники встреч задавали
министру вопросы. За месяц их прозвучало сотни.

Руководителей школ интересовал вопрос о нормативном финансировании и но�
вой системе оплаты труда педагогов, будет ли правительство региона поддержи�
вать дошкольное и дополнительное образование, как будут работать межшкольные
методические центры во второй половине 2008 года, будут ли школьные библиотеки
пополняться новой литературой, что предполагается сделать по поддержке трудо�
вого воспитания и здоровьесбережению школьников, поднимут ли оплату методи�
ческой литературы (которая на данный момент составляет 100 рублей и не поднима�
лась 10 лет). В то же время учителя высказали озабоченность оптимизацией сети
образовательных учреждений, их волнует проведение итоговой аттестации в девя�
тых классах, лицензирование медицинских кабинетов в детских садах, возрастаю�
щие требования контролирующих органов.

Педагоги с удовольствием восприняли введение звания «Ветеран труда Челя�
бинской области», выплату 13�й зарплаты в размере 2 тысяч рублей. Учителя сельс�
ких школ высказали благодарность за покупку тракторов.

Было высказано много пожеланий по реализации нацпроекта в 2008�2009 годах.
Например, об уменьшении поставок компьютерных классов и увеличении закупок
автоматизированных рабочих мест, электронных микроскопов, расширении сети
предметных лабораторий в школах. Было высказано предложение о включении в нац�
проект сельских малокомплектных школ в части поставки им различного оборудова�
ния.

Директора школ предложили более детально подходить к распределению обо�
рудования между районами. В начале нацпроекта школы просто насыщали новым
оборудованием. Теперь, например, в Миассе высказывают пожелания, что им боль�
ше нужна школьная мебель, чем всё остальное, а школам Челябинска необходимы
АРМы.

С 13 по 19 декабря в министерстве образования и науки Челябинской области
пройдёт собеседование с заместителями глав по социальным вопросам, где каждая
территория выскажет свои пожелания в корректировке поставок оборудования.

Светлана БОРОДУЛИНА

…И блеск куполов
В селе Еткуль прошло торжественное освящение куполов храма «Бого�

явления». Это событие стало не только одним из самых ярких этапов возве�
дения духовного центра, но и ознаменовало его скорое окончание. Это был
праздник, на который собрались жители всего Еткульского района.

В завершение заседания парламен�
тарии приняли пакетом ряд вопросов.
Среди них постановления о выделении
стипендий лучшим студентам и аспи�
рантам области, премий работникам со�
циальной сферы, молодёжной полити�
ки, участникам физкультурно�спортив�
ного движения инвалидов, победителям
конкурса профессиональных театров.
Также утверждена Концепция гражданс�
ко�патриотического воспитания молодё�
жи Челябинской области. Приняты из�
менения в ряд постановлений, касаю�
щиеся федеральных законов «О рыбо�
ловстве и сохранении водных биологи�
ческих ресурсов», «О минимальном раз�
мере оплаты труда», «О трудовых пен�
сиях в Российской Федерации». Депу�
таты поддержали обращение в Госдуму
комитета по экологии с инициативой
внести изменения в закон «О недрах».

Ирина АДЛЕР,
Ольга ВАСИЛЬЕВА,

Ирина ЯББАРОВА

Храм возводят на пожертвования меценатов. Примечательно то, что стоять он
будет на том же самом месте, где и находился 100 лет назад, в самом центре села,
на берегу озера Еткуль. Обряд освящения провёл епископ Магнитогорский Фео�
филакт, викарий Челябинской Епархии. Мероприятие также посетили и те, кто при�
ложил все усилия, чтобы у села появился свой храм: глава района В.Н. Головчинс�
кий, депутат Челябинской городской Думы Виталий Рыльских и депутат Законода�
тельного Собрания Челябинской области Владимир Горнов.

Надо отметить, что Владимир Горнов за постоянную многолетнюю помощь Пра�
вославной Церкви отмечен её наградами, но оттого настрой на благие дела не
уменьшается. Стараниями таких людей не только заблестят золотые купола, но и
воссияет Благодать надо всей Россией.

Сергей НИКОЛЬЦЕВ

Проездной для льготников
Дополнительные меры социальной поддержки федеральных льгот�

ников с 2005 года были заменены на ежемесячные денежные выплаты к
пенсии. Именно тогда губернатор Пётр Сумин принял решение предос�
тавить южноуральцам дополнительную поддержку – единые социальные
проездные билеты для 296 тысяч инвалидов, Почётных доноров и вете�
ранов войны.

Проездные льготникам продают в органах социальной защиты. Стоимость
единого проездного 230 рублей в месяц. Он действует на муниципальных мар�
шрутах во всех городах и районах области. Для сравнения в Челябинске ме�
сячный проездной на один вид транспорта стоит 480 рублей. Губернатор на�
правил 49 миллионов рублей на компенсацию затрат транспортных организа�
ций по провозу федеральных льготников в муниципальном транспорте, сооб�
щает пресс�служба губернатора Челябинской области.
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Программа предполагает софинан�
сирование со стороны собственников,
но заплатят они не более пяти процен�
тов от стоимости ремонта. Можно на�
деяться, что жилищно�коммунальная
сфера приобретёт, наконец, человечес�
кое лицо. Лицо тех людей, которые за�
ботятся о доме, где живут.

Далеко не все жильцы�собственни�
ки горят желанием взваливать ответ�
ственность за содержание дома на соб�
ственные плечи, хотя именно такой по�
рядок и прописан в Жилищном кодек�
се. Сейчас ТСЖ создают, в основном,
в новостройках: во�первых, покупают
квартиры люди примерно одного уров�
ня доходов и менталитета, во�вторых,
жильцов «сорганизовывают» ещё на
стадии строительства, а в качестве уп�
равдома выступает строительная орга�
низация.

Пять лет назад жильцов нового
дома номер 8 по улице Завенягина в
Магнитогорске поставили перед фак�
том: принимайте, товарищи, всё в свои
руки. Перегруженные жилуправления
не желали брать новостройку на свой
баланс, а «Магнитогорскинвестстрой»
должен был передать дом юридическо�
му лицу. Этим «лицом» стали жильцы.
Сначала создали инициативную груп�
пу и почти наугад решали, каким обра�
зом выстроить эффективный менедж�
мент. Выбрали правление, председате�
ля, секретаря, ревизионную комиссию,

Можно ли поднять дом?
Недавно депутаты Госдумы приняли закон, упрощающий порядок
регистрации ТСЖ. Теперь объединения собственников выведены из�
под действия закона «О некоммерческих организациях», а значит,
процедуры их создания, ведения отчётности серьёзно упрощаются. А
со следующего года стартует программа государственной помощи в
проведении капитального ремонта, на которую из федерального
бюджета выделяется 240 млрд. рублей.

наняли бухгалтера. Никто из жильцов
опыта управления жилищным хозяй�
ством не имел, поэтому сначала дела
шли трудно.

� Два года назад, когда я вселилась
в этот дом, он выглядел ужасно. Чёр�
ная лестница была общественным ту�
алетом, на верхних этажах дома жили
бомжи, беспрепятственно разводили
по вечерам костры, картошку пекли.
Каждое утро начиналось с разборок
жильцов и незваных гостей. В лифт

нельзя было войти из�за вони, – вспо�
минает нынешний председатель ТСЖ
«Дом�8» Галина Меньшаева.

Картина, согласитесь, знакомая. Но
привыкать к ней новая команда ТСЖ,
собранная Галиной Сергеевной, не со�
биралась. Порядок начали наводить с

трика, слесаря�сантехника, дворника.
Все они – наши жильцы, поэтому най�
ти их легко. Да я и сама мимо беспо�
рядка не пройду. Сейчас делаем ремонт
дома, проложили на этажах пластико�
вые трубы. На собственные средства
провели теплотрассу от бойлерной к
дому.

Конечно, кроме обычной платы по
тарифам, жильцам приходится вклады�
вать дополнительные средства в жиз�
необеспечение дома. Но они знают, что
их деньги не уйдут «в трубу». В доме
установили теплосчётчики, существен�
но сократив необоснованные платежи
за тепло. Теперь жители могут сами ре�
гулировать подачу тепла. Ещё здесь в
подъезде на окошках цветы, в лифте –
огромные зеркала, у мусоропровода –
ни единой соринки. Домочадцы шутят:
«У нас даже чёрная лестница совсем не
чёрная».

� В отличие от других форм обслу�
живания, товарищество собственни�
ков жилья ухаживает за своим соб�
ственным домом. Поэтому есть стимул
делать это качественно, – объясняет
секрет благополучия член правления
ТСЖ Михаил Вартанов.

� То, как выглядел дом раньше и как
выглядит сейчас, две большие разни�
цы, – говорит житель дома Олег Дол�
гополов. – Ощутимые сдвиги появи�
лись, когда председателем ТСЖ избра�
ли Галину Меньшаеву. Недавно я вер�
нулся из Швеции и могу сказать, что
наш дом соответствует высокому евро�
пейскому уровню.

В «домоуправление» ТСЖ «Дом�8»
приходят на экскурсию жители сосед�
них домов, спрашивают, можно ли
объединить близстоящие дома под од�
ной управленческой крышей. Для ко�
манды Галины Меньшаевой это пока�
затель того, что они могут гордиться
своей работой.

Анна СМИРНОВА,
фото Дмитрия РУХМАЛЁВА

того, что приняли на работу консьер�
жа. Теперь подъезд находится под не�
усыпным оком «стража порядка»: чу�
жакам вход заказан. В подъезде поме�
стили антивандальные видеокамеры,
снабдили его тревожной кнопкой.

� Сейчас вот смету рассматриваем,
– показывает документы Галина Мень�
шаева. – Мы сдали в аренду девять
квадратных метров технического эта�
жа, и теперь есть деньги для оплаты
работы сотрудников: консьержа, элек�

Неумолимая статистика утвержда�
ет, что средний возраст тружеников ос�
новного производства на наших про�
мышленных предприятиях – 50�55 лет.
Иначе говоря, у станков стоят пенсио�
неры либо мужики предпенсионного
возраста. Сегодня, когда слепому ви�
ден рост экономики страны, необходи�
мость развития реального сектора про�
изводства, как никогда, очевидно: без
подготовки молодых кадров, без фор�
мирования достойной смены рабочего
класса Россия, сверхиндустриальная
Челябинская область просто задохнут�
ся. И тут нам не помощники ни тад�
жикские, ни даже китайские гастар�
байтеры.

Такие наши авторитетные объеди�
нения, как «ПРОМАСС» и «ЧЕЛП�
РОМ», констатируют, что обновление,
ротация кадров происходит на пред�
приятиях только путём… переманива�
ния рабочих друг у друга. Процент же
обновления крайне низок.

Справедливости ради стоит заме�
тить, что работодатели всё же задумы�
ваются о кадровых перспективах. Ска�
жем, хорошо работает программа под�
готовки профессионалов рабочих спе�
циальностей на Магнитогорском ме�
таллургическом комбинате. Но вкла�
дывать такие сотни миллионов рублей,

А кто работать будет?
Накипело, наболело. Именно такими «терминами» можно обозначить
тот накал дискуссии, который доминировал на заседании Общественного
совета при Главном управлении занятости населения Челябинской
области. Впрочем, различные мнения отражали одну общую тревогу –
кто будет работать на производстве в ближайшие годы?

как ММК могут не все. Есть один (!)
пример, когда предприятие, заключив
профильный договор с профессио�
нальным лицеем на подготовку тока�
рей, тщательно продумало мотивиро�
вочные аргументы именно для школь�
ников. В результате обучаться этой
профессии с перспективой прийти на
завод после армии изъявило желание
более 120 парней. (Мы обязательно
расскажем об этом опыте подробнее в
одном из следующих номеров.) Одна�
ко подчеркну ещё раз, этот пример –
единичный.

Впрочем, крупный бизнес так или
иначе подобную проблему видит и хоть
как�то пытается её решить, малый же
и средний предприниматель вообще
находится в патовой ситуации. Он не
столь богат, чтобы вкладывать деньги
в образование будущих кадров, да и 120
станочников частному индивидуаль�
ному предпринимателю без надобнос�
ти. Острота же проблемы от этого не
стирается.

Верно подметил начальник Главно�
го управления занятости населения
Челябинской области Леонид Шуша�
рин, анализируя кадровые перспекти�
вы российской промышленности. Он,
в частности, предвидит, что пик нехват�
ки рабочих рук (исходя из демографи�

ческой ситуации) придётся на ближай�
шие два года, но это не значит, что
дальше начнётся подъём. Да, усилия
правительства, президентские призы�
вы и меры дали определённый резуль�
тат, увеличили рождаемость. Однако на
фоне динамичного развития промыш�
ленности, людского ресурса всё равно
не хватит, просто физически. Иначе
говоря, Россия находится в затяжном
кадровом кризисе.

Несмотря на то, что уходящий год
был объявлен губернатором области
Петром Суминым «Годом профтехоб�
разования», финансирование этой
сферы велось не достаточно ёмко.
Складывается впечатление, что облас�
тное министерство образования и на�
уки ориентировано больше на школу и
вузы, профтехобр же у него находится
на уровне «прикладной дисциплины».
Профессиональные лицеи и колледжи,
профтехучилища варятся в собствен�
ном соку, продолжая набирать группы
бухгалтеров, продавцов и прочих не�
промышленных специальностей.

Все участники совещания, прохо�
дившего в формате круглого стола, со�
гласились с тем, что престиж рабочей
профессии сегодня крайне низок. Не
хотят семья и школа ориентировать ре�
бёнка на реальное производство, хотя
заработки на промышленных предпри�
ятиях уже довольно серьёзно выросли,
во всяком случае, не уступают торгов�
цу с соседнего рынка. Промышленни�
ки имеют и солидные соцпакеты, рас�
ширяют базу кредитования, ищут иные
способы привлечения молодых рабо�
чих, но психологический барьер непре�
стижности сводит все эти усилия на нет.

Любопытный факт: сериал «Тайны
следствия» возбудил у девочек интерес
к работе следователя прокуратуры, а
«Дальнобойщики» поднял в мальчи�
шеских глазах престиж профессии во�
дителей дальних рейсов. Иначе гово�
ря, сыграла роль популяризация про�
фессии через средство массовой ин�
формации.

Вот мы и подошли к краеугольно�
му камню проблемы. В Чебаркуле

службой занятости проводился кон�
курс детских рисунков: «Моя будущая
профессия». Там были продавцы, по�
вара и т.п. Не поверю, что хоть какого�
то мальчишку не впечатлило бы метал�
лургическое производство на «Уральс�
кой кузнице», не поверю, что у какой�
то девчонки не загорелись бы глаза от
работы женщин�сыроделов на мест�
ном молокозаводе. Значит, их туда не
пригласили, не показали? И с другой
стороны, средства массовой информа�
ции не привели эти предприятия к ре�
бёнку в дом, живописно не рассказали
ему о романтике рабочей профессии. А
романтика эта, бесспорно, существует
в каждом труде.

Иначе говоря, работодатель с небре�
жением относится к рассказу о рабочем
человеке в СМИ. Где нынче найдёшь
портрет рабочего человека? Где про�
чтёшь очерк о нём? Работодатель готов
платить бешеные «бабки» за слепой
модуль в рекламной газетке с перечнем
выпускаемой продукции, но заплатить
за рассказ о человеке, который изгото�
вил эту продукцию, – извините, «жаба
давит». В последний раз подобные
очерки приходилось читать только о
вальцовщиках ММК и о работнице
Челябинского электродного завода,
которой вручил орден Путин. Всё!

В Челябинской области только га�
зета «Промышленник», целенаправ�
ленно рассказывающая о промышлен�
ной политике края, занимается этой
темой. Кроме того, вести тему профте�
хобразования пыталась школьная газе�
та «Мастер�Класс», ориентируя учени�
ков на поступление в профтехучилища,
но и здесь финансовое равнодушие «за�
интересованных лиц», не позволило
теме развиться. О чём мы тогда гово�
рим? Мы говорим о том, что России,
нашей области нужна кадровая рево�
люция. Но ещё В.И. Ленин главной
движущей силой революции называл
газету. Может, стоит прислушаться к
практику? Замечаю, что некий улыбчи�
вый господин здесь улыбнулся: мол,
журналист своё болото хвалит, лобби�
рует собственные интересы. Это так, но
мои интересы напрямую связаны с ва�
шими. И вскоре станет не до улыбок:
кто работать�то будет?

На совещании прозвучало предло�
жение вернуться к практике работы
межведомственной комиссии по кад�
ровому развитию, которая ранее суще�
ствовала, сделать эту комиссию дей�
ственным органом координации дей�
ствий работодателей, образования,
служб занятости, СМИ и других заин�
тересованных лиц. Дай�то Бог…

Владислав ПИСАНОВ,
председатель Союза журналистов

Челябинской области

С юбилеем, «ПРОМАСС»!
На торжественном заседании правления Челябинского регионально�

го объединения работодателей «ПРОМАСС», посвящённом 10�летию
организации, подведены итоги его работы.

Прозвучали выступления первого заместителя председателя Законодатель�
ного Собрания Челябинской области Евгения Редина, первого заместителя гу�
бернатора Владимира Дятлова, президента «ПРОМАСС» Валерия Панова, пред�
седателя Федерации профсоюзов Челябинской области Николая Буякова, и
других.

«ПРОМАСС» – крупнейшая некоммерческая организация на Южном Урале,
обеспечивающая эффективный диалог бизнеса, общества и власти. В основу
такого взаимодействия легло трёхстороннее соглашение, заключённое между
правительством Челябинской области, объединением «ПРОМАСС» и федера�
цией профсоюзов.

Также на заседании состоялось награждение победителей конкурсов, по�
свящённых 10�летнему юбилею «ПРОМАСС», вручение наград Общероссийс�
кого объединения работодателей «Российский союз промышленников и пред�
принимателей» и Почётных грамот губернатора Челябинской области.

Стройматериалов хватит всем
На днях на заводе по выпуску железобетонных конструкций в посёл�

ке Новогорный была пущена новая линия. Она позволит уже в самое бли�
жайшее время увеличить объёмы строительства жилья, поскольку стро�
ительные материалы, выпускаемые заводом ЖБИ, идут на строитель�
ство домов не только в городах области, но и далеко за её пределами.

Председатель Законодательного Собрания Владимир Мякуш отметил, что
было слишком много разговоров о реализации приоритетного национального
проекта «Доступное и комфортное жильё – гражданам России», но сегодня пла�
ны и проекты претворяются в жизнь.

� Запуск новой линии по изготовлению железобетонных изделий во много
раз увеличит производительность труда, будет способствовать улучшению ус�
ловий и качества работы, – уверен Владимир Викторович. – Новое производ�
ство основано на современных технологиях. Я хочу отметить, что в этом году
мы сдаём полтора миллиона квадратных метров жилья, а в следующем году
планируем сдать уже два миллиона. Ведь именно отсутствие строительных
мощностей на предприятиях стройиндустрии – главная проблема невысоких
темпов строительства. А увеличение темпов строительства жилых домов –
главный признак возрождения нашей экономики, экономического потенциа�
ла и промышленности. Мы должны помнить, что наше будущее закладывает�
ся сегодня.

Своим мнением о новой линии поделился оператор формовочной машины
Александр Казакевич.

� Это действительно уникальная технология, – сказал Александр Василье�
вич. – Изобретена она была в России, затем доработана итальянцами. Основ�
ная её особенность заключается в том, что плиты получаются любого размера
– от полутора до девяти�десяти, и даже 12 метров. Очень хорошая выработка
по показателям, высокое качество плит. По сравнению с линией, которую от�
крывали в прошлом году, нынешняя намного лучше. Та – короче и уже.

Но и прежняя линия будет работать в полную силу. Поэтому можно надеять�
ся, что уверенный курс на строительство доступного и комфортного жилья, взя�
тый нашим регионом, продолжится, и заветные квадратные метры в скором
времени найдут своих хозяев. Ведь строительные материалы, выпущенные
новой линией, уже направилась на стройки жилых домов.

Элина МОЛОТОВА
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Не коснулись изменения правонаруше�
ний, отличающихся незначительной сте�
пенью общественной вредности. Зато за
самые злостные нарушения теперь можно
подвергнуться административному аресту
до 15 суток. Это, в частности:

1. Управление транспортным средством
водителем, лишённым права управления
транспортным средством.

2. Управление транспортным средством
водителем, находящимся в состоянии опь�
янения и не имеющим права управления
транспортным средством либо лишённым
права управления транспортным сред�
ством.

3. Невыполнение водителем, не имею�
щим права управления транспортным
средством либо лишённым права управле�
ния, законного требования сотрудника ми�
лиции о прохождении медицинского осви�
детельствования на состояние опьянения.

При этом лица, в отношении которых
не может применяться административный
арест, а это беременные женщины, женщи�
ны, имеющие детей в возрасте до 14 лет,
лица, не достигшие возраста 18 лет, инва�
лиды 1 и 2 групп, при совершении право�
нарушений будут подвергнуты наказанию
в виде административного штрафа в раз�
мере 5 000 рублей.

Увеличены сроки лишения права уп�
равления транспортными средствами за
превышение скорости более чем на 60 км/
час (с 2�4 до 4�6 месяцев), за совершение
ДТП, повлекшего причинение пострадав�
шему лёгкого вреда здоровью (с 3�6 меся�
цев до 0,5�1 года) и среднего вреда здоро�
вью (с 0,5�1 года до 1,5�2 лет), за выезд на
сторону дороги, предназначенную для
встречного движения (с 2�4 до 4�6 меся�
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Ответственность водителей повышается
С 11 августа в России действует первая часть поправок в Кодекс РФ
об административных правонарушениях, которые были внесены
федеральным законом от 24 июля 2007 года № 210�Ф3. Основная
задача внесённых изменений – усилить ответственность водителей
за отдельные нарушения ПДД.

цев). При этом следует учесть, что лише�
ние права управления за выезд на полосу
встречного движения установлено исклю�
чительно за движение навстречу транспор�
тному потоку.

Законом предусмотрена возможность
фиксации правонарушения без участия со�
трудников ДПС работающими в автомати�
ческом режиме специальными техничес�
кими средствами, имеющими функции
фото� и видеозаписи. Такими правонару�
шениями могут быть:

� превышение установленной скорос�
ти движения;

� нарушение правил проезда железно�
дорожных переездов;

� проезд на запрещающий сигнал све�
тофора;

� выезд на сторону дороги, предназна�
ченную для встречного движения.

Учитывая, что транспортное средство
является источником повышенной опас�
ности, в случае фиксации правонарушения
вышеуказанным способом к ответственно�
сти будет привлекаться собственник (вла�
делец) транспортного средства. Однако,
собственник (владелец) транспортного
средства освобождается от административ�
ной ответственности, если в ходе провер�
ки будут подтверждены содержащиеся в его
сообщении или заявлении данные о том,
что в момент фиксации административно�
го правонарушения транспортное средство
находилось во владении или в пользовании
другого лица либо к данному моменту вы�
было из его обладания в результате проти�
воправных действий других лиц.

Валерий ПОПОВ,
начальник ГИБДД УВД

по Центральному району г. Челябинска

По горизонтали: 7. Соревнование бегунов. 8. Метод извлечения драгме�
таллов из руды. 9. Популярная мелодия. 10. Эпоха Возрождения. 12. Ядови�
тая змея. 15. Декоративная печь. 18. Дикий кабан. 19. Начинка для кондитер�
ских изделий. 20. Продукт лакокрасочного производства. 21. Несогласие. 24.
Нерепродуктивный возраст. 26. Загородный дом. 27. Отросток нервной клет�
ки. 30. Шарф из меха, перьев. 31. Человек, настроенный на негатив. 32. Сте�
пень мастерства в карате. 35. Кран.
36. Богатство.

По вертикали: 1. Заливка  для
консервирования. 2. Агрегатное со�
стояние вещества. 3. Устройство для
самообороны. 4. Коробейник на
Руси. 5. Вершина. 6. Медный духо�
вой музыкальный инструмент. 11.
Сплав железа с углеродом. 13. Ли�
ния, соединяющая противополож�
ные углы квадрата. 14. Орган крове�
творения. 16. Стержень карандаша.
17. Коллекция вин. 22. Династия
скрипичных мастеров. 23. Отскок
пули. 25. Французский драматург
(«Женитьба Фигаро»). 28. Планета
Солнечной системы. 29. Каркас. 33.
Штат в США. 34. Мера площади.

Желающих задать интересую�
щие вопросы, высказать предло�
жения и пожелания было доста�
точно. Первой школой, в которой
Александр Игоревич начал приём
граждан, стала школа № 39 Трак�
торозаводского района. Выбор на
неё пал неслучайно. Дело в том,
что в этом году в районе была ре�
структурирована школа № 79 –
путём присоединения к 39�й. Сто�
ит отметить, что в школе № 79 за�
нимались ребята по системе ин�
дивидуально�надомного обуче�
ния. До первого сентября 79�я распо�
лагалась в здании детского сада. Сей�
час в здании идёт ремонт, после кото�
рого оно откроет свои двери для самых
маленьких – дошколят.

Сегодня благодаря средней школе
№ 39 ребята, не имеющие возможнос�
ти ходить в обычную школу, могут про�
должать своё обучение, чтобы получить
аттестат о полном среднем образова�
нии.

Именно о дальнейшей судьбе тако�
го обучения хотели знать родители.
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Чтобы было желание идти в школу
«Если гора не идёт к Магомету, Магомет сам к ней идёт», – уверен
начальник управления по делам образования Челябинска Александр
Кузнецов. Именно поэтому в день выборов Александр Игоревич
посетил несколько городских школ, чтобы лично пообщаться с
учителями и родителями.

 Как отметил, Александр Кузнецов,
для переезда 79�й школы в 39�ю было
выделено чуть больше миллиона руб�
лей. Кроме того, были выделены фи�
нансовые средства на ремонт учебных
площадей, актового зала. Для ребят де�
лается всё, чтобы обучение проходило
максимально комфортно.

� Я очень благодарна за то, что в
Тракторозаводском районе есть такая
школа, – искренне обратилась к Алек�
сандру Кузнецову бабушка десяти�
классницы Ани Избековой. – Ведь

сюда привозят ребятишек даже из Ка�
линиского и Курчатовского районов.
Радует, что в школе для таких детей дей�
ствует хороший медицинский кабинет,
работает замечательная столовая.

У Ани сложный ди�
агноз: ревматоидный
артрит, это значит, что
девушке тяжело само�
стоятельно передви�
гаться. На семейном со�
вете было решено пос�
ле школы подать доку�
менты на одну из эко�
номических специаль�
ностей. И родителей
очень интересует: будет
ли Аня иметь какие�
либо льготы при по�
ступлении в высшее

учебное заведение?
Александр Игоревич отметил, что

вопрос о льготах необходимо решать,
поскольку в список льготников, к со�
жалению, не входят дети�инвалиды.
Также он предложил кроме будущей
учёбы в вузе, рассмотреть варианты
обучения в средне�специальных учреж�
дениях.

Немало было вопросов по жилищ�
ной теме. Начальник ГорУО отметил,
что сейчас в Челябинске действует ряд
программ, благодаря которым у многих

семей учителей есть реальная возмож�
ность улучшить свои жилищные усло�
вия.

К примеру, в Челябинской области
активно реализуются программы по
предоставлению жилья специалистам
бюджетной сферы, молодым семьям,
ипотечное кредитование.

Также временная приёмная Алек�
сандра Кузнецова работала в Металлур�
гическом районе в школе № 92. Здесь
большинство вопросов касалось обуче�
ния ребятишек в университетских клас�
сах. Основной плюс такого обучения –
непрерывность всего образования с
последующим трудоустройством. Вы�
пускники «университетских классов»
продолжат своё обучение в Челябинс�
ком государственном университете, ко�
торый взял на себя обязанность трудо�
устроить лучших из лучших. Уже заклю�
чены необходимые договоры с несколь�
кими предприятиями и организациями
Челябинска.

В основном родителей интересовал
вопрос дальнейшего развития такого
образовательного направления.

� Сейчас идёт речь о том, чтобы не�
которые предметы среднего звена
включить в программу обучения млад�
ших классов, – отметил Александр
Игоревич. – Также планируется, что со
второго класса дети будут изучать два
иностранных языка. Но сейчас для нас
главное – обеспечить качество образо�
вания, но чтобы оно не было в ущерб
здоровью наших детей, и чтобы у них
не пропало желание ходить в школу.

Ирина ЯББАРОВА

Преподаватель в день должен напи�
сать огромное количество бумаг: отчёты,
планы, проекты и… прочая писанина.
Вне урока хочется поговорить с детьми,
пообщаться по душам, узнать о том, ка�
кие у них проблемы, как дома, как скла�
дываются отношения с ребятами. Да вот
незадача: надо срочно сдать очередной

Бумажки важнее детей?
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Бумажки важнее детей?
Звучит парадоксально, но: национальный проект «Образование» отнимает
у детей внимание учителя. Да, да! Как это ни прискорбно. Педагоги в
голос говорят: нацпроект прекрасен во всех отношениях: повышение
квалификации преподавателей, введение инновационных технологий,
поощрение одаренных детей и лучших преподавателей, гранты школам и
многое другое. Но есть оборотная сторона. Это – бумаги.

отчёт. А ведь от того, что педагог строчит
горы бумаг, дети лучше не становятся.

� Иногда веду урок, а сама думаю,
надо бы побыстрее всё выдать, да отпус�
тить учеников пораньше, чтобы сделать
все накопившиеся отчёты и планы, –
говорит молодая преподавательница.

� Где то время, когда занимались деть�

ми, а не отчётами? – с горечью спраши�
вают более зрелые педагоги. – Это уже
становится невозможным, ведь какие�то
бумажки стали важнее, чем наши дети.
Мы сами губим наше будущее, делая на�
ших детей машинами для поглощения
знаний. Урок – не компьютерная про�
грамма. Учитель – не ЭВМ. Мы порой
гонимся за знаниями, делая детей без�

душными. За урок нужно выдать как
можно больше информации, которую
нельзя разбавить каким�то примером,
историей из жизни, да в конце концов,
просто пошутить! Некогда!

Многие преподаватели жалуются,
что не видят своих родных. Домой при�
ходят уже ночью. Умыться – да спать. А
на следующий день – снова уроки со
своими любимыми, родными детками, а
после вновь ненавистные БУМАГИ!

Может, занимаясь реформировани�
ем школы, стоит немного разгрузить на�
ших учителей от лишнего бумаготвор�
чества?! Тогда, глядишь, дети будут чаще
ходить в походы, на внеклассные ме�
роприятия, делиться эмоциями, впечат�
лениями, красками жизни, теплотой,
любовью.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

Полгода за выстрел. Условно
Нападения на журналистов – не такая уж редкость. Статистика Союза

журналистов показывает печальную картину того, как «общественное
зеркало» время от времени пытаются разбить. К сожалению, зачастую
это душители свободы слова оказываются безнаказанными. И вот у нас
в Челябинской области – первая победа.

Многие помнят ту апрельскую ситуацию, когда телегруппа ЧГТРК «Южный
Урал» снимала Коркинский молокозавод, готовя сюжет о том, что хозяева это�
го предприятия задолжали своим рабочим миллионы рублей заработной пла�
ты. На журналистов набросился начальник охраны предприятия В. Сазонец. Да
не только набросился с кулаками и выкрикивая нецензурщину, но и, вынув трав�
матический пистолет «Оса», открыл огонь. Сперва по оператору Антону Мель�
никову, потом по уходящей служебной машине, где находились водитель О.В.
Шариков, журналистка А.А. Селезнёва и Антон. Четыре выстрела стальными
пулями, обтянутыми резиной.

Надо отдать должное мужеству молодого оператора, который тут же обра�
тился в правоохранительные органы, а затем – в суд. Вызовы, допросы, экс�
пертизы, очные ставки, многие другие следственные действия он переносил с
терпеливой уверенностью: зло должно быть наказано. Процесс затягивался,
переносился, Сазонец оправдывался, вину не признавал, выкручивался, пытал�
ся прикрыться справкой психиатра. Но истина восторжествовала.

Коркинский городской суд приговорил Сазонца к наказанию «в виде двух
лет лишения свободы с лишением права заниматься частной детективной и ох�
ранной деятельностью сроком на два года». Правда, наказание это дано услов�
но. Также ему предстоит возместить ущерб телерадиокомпании за ремонт ав�
томобиля.

Наказание, конечно, не слишком сурово, если учесть, что оружием «бало�
вался» не безусый пацан, а бывший майор милиции, взрослый мужчина, пре�
красно понимающий последствия обращения с оружием. И тем не менее, это –
победа. Союз журналистов Челябинской области проводил митинг «Не стре�
ляйте в журналистов!», который собрал под своими лозунгами практически все
региональные СМИ, и дело замять не смогли. Это пусть небольшой, но показа�
тельный пример, когда единство, сплочённость в отстаивании своих интересов
приводят к конкретному результату. Пока за каждый выстрел в свободную прессу
агрессор получил по полгода условно, но прецедент создан, следующий полу�
чит больше. Если не одумается.

Владислав ПИСАНОВ,
председатель Союза журналистов Челябинской области

Чуть более десяти дней остаётся до зимнего солн�
цестояния,  следовательно, всю предстоящую неде�
лю продолжительность светлого времени суток будет
уменьшаться.

Если в ноябре для настоящей зимы нам не хватало
снега, то в первые дни декабря в горных районах вы�
сота снежного покрова выросла до 25�30 см, на рав�
нинной территории она подросла до 10�15 см.

Синоптики рассчитывают, что и на предстоящей не�
деле на территории Челябинской области пройдут не�
большие снегопады. В температурном режиме боль�
ших изменений не ожидается. Ночные температуры
будут меняться в пределах от –12 до –17 градусов, а
дневные – от 6 до 11 градусов ниже нуля. Основное
неблагоприятное явление – гололедица от снежного
наката, особенно по свежевыпавшему снегу.
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